
  

 

令和２年 鳥羽市学校通学区審議会会議録 

 

第４回 

 

 

                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                             

 

場 所     鳥羽市教育委員会 会議室 

 

期 日     令和２年１０月１８日（日） 

 

開 会     午後２時 

 

閉 会     午後３時３０分 

 

 

出席委員 

委   員    荻 原   彰 

委   員    中 村 幸 照 

委   員    東   和 彦 

委   員    前 田 陽一郎 

委   員    勢 力 昌 宏 

委   員    宮 﨑 太 資 

欠席委員 
委   員    中 村 晴 恵 

委   員    家 田 晶 代 

 

 

教育委員会（説明員及び書記） 

教 育 長    小  竹   篤 

総 務 課 長    山 本 勝 利 

学校教育課長   岩 本 和 也 

（書 記） 

総務課庶務係長  天 田 雄 也 
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 １．会長あいさつ 

（会長） 

こんにちは。協議も進んできて答申案もまとまってきました。今日は、文言等の整理をしてい

ただき、ご意見をいただきながら最終的なものに仕上げたいと考えています。 

よろしくお願いします。 

 

 

 

 ２．教育長挨拶 

（教育長） 

今日で４回目の通学区審議会となりました。当初、全５回を予定していましたが、今回で答申

がまとまりましたら最終回としていただき、会長から答申書をお渡しいただくプロセスに進みた

いと思います。よろしくお願いします。 

昨日は、長岡中学校と鳥羽東中学校の統合に向けた新しい制服についてのコンペをさせていた

だきました。３つの制服業者に提案していただきました。委員には、鳥羽東中学校と長岡中学校

の生徒会の生徒や、小学校６年生にも入ってもらいました。 

鳥羽東中学校と長岡中学校の統合によるものでなく、鳥羽市全体の標準服として、他の学校に

も新制服を広げていきたいと考えています。 

 

 

 

 ３．議事録の承認について 

（会長） 

前回の議事録についてご意見等ありますか。承認してもよろしいですか。 

（委員） 

はい。 

（会長） 

では承認とさせていただきます。 

 

 

 ４．議題 

（１）答申案についての協議 

（会長） 

お手元にお配りしています資料を元に進めさせていただきます。項目ごとに協議したいと思い

ます。 
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「はじめに」 

（総務課長）  資料に基づき説明 

この部分につきましては、７月当初に出させていただいた諮問書の内容と揃えています。 

諮問事項と教育委員会からの方向性の提案を審議会に受けていただき、審議していただきまし

た。その内容を基に答申を作ったことを記載しています。 

 

（会長） 

この項目について、ご意見ご質問がございましたらお願いします。 

「はじめに」の部分はこれで認めさせていただきたいと思います。 

 

 

１．小・中学校の適正規模・適正配置の基本的な考え方 

（総務課長）  資料に基づき説明 

 

（会長） 

この項目について、ご意見ご質問がございましたらお願いします。 

 

（委員） 

以前の会議で、答志中学校に関しては地域と継続審議ということで伺っていましたが、答申の

文言としては、統合ということになりますか。 

（会長） 

この項目は、基本的な考え方を示している部分になります。地域の理解を得ることは念頭にあ

りますが、基本的な考え方としては、適正規模・適正配置を目指すということになりますので、

この項目では、中学校は２校が適切と記載しています。 

 

（委員） 

小学校の部分で「コミュニティスクール化を推進することが必要」という表現がありますが、

コミュニティスクール化という言葉が、一般の方の誤解を招く可能性があると思います。 

（委員） 

公開する文書となるので、カタカナ文字は理解しにくい人もいると思います。（ ）等を使っ

て、読んだ時に分かりやすくしてほしいと思います。 

（学校教育課長） 

一般的には、「学校運営協議会を有する学校」をコミュニティスクールというと、言われてい

ますので、そういった文言を使いながら一般の方にも分かりやすい表現ができればいいと思いま

す。 

（会長） 

「コミュニティスクール（学校運営協議会を有する学校）」という形に修正したらいかがでし

ょう。 
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（会長） 

他にはよろしいですか。コミュニティスクールの部分を修正して、それ以外はこのまま認めた

いと思います。 

 

 

２．通学区再編（学校統合再編）について 

（総務課長）  資料に基づき説明 

 

（会長） 

この項目について、ご意見ご質問がございましたらお願いします。 

 

（委員） 

「鳥羽東中学校へ、長岡中学校、加茂中学校を統合することが望ましいと考えます。」と表現

されていますが、長岡中学校は、地域でも令和４年４月に統合することで理解していますので、

今から「統合することが望ましい」と記載されると、長岡地区の方が混乱して心配するのではと

思います。 

（会長） 

「長岡中学校は鳥羽東中学校への統合が決まっているが、加茂中学校も統合することが望まし

い」といった表現に変えてもらうと誤解されにくくなると思います。具体的な文言については、

会長の私に一任していただいてよろしいですか。 

（委員） 

はい。 

 

（会長） 

この項目について、他になにかありますか。 

長岡中学校と加茂中学校の文言を修正していただき、認めたいと思います。 

 

 

３．通学区の再編時期について 

（総務課長）  資料に基づき説明 

 

（会長） 

この項目について、ご意見ご質問がございましたらお願いします。 

 

（教育長） 

答志中学校の統合時期について、当初は令和６年４月という方向性をお示ししましたが、これ

までの審議会の意向に沿い、答申には具体的な年月を記載していません。答志小学校も子どもが
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段々減ってくることが予想されていますので、保護者の方にもしっかり考えていただくタイミン

グだと思います。 

統合計画の中では、もう少し具体的に記載する必要がありますので、令和６年４月以降という

ような表現になると思います 

（委員） 

それで良いと思います。 

 

（教育長） 

この項目でも、長岡中学校の統合が望ましいという表記になっていますが、前項同様に修正し

ますか。 

（会長） 

前項の表記と揃えた方がいいと思います。細かい表現に関しては、私に一任していただけます

か。 

（委員） 

はい。 

 

（会長） 

長岡中学校の統合に関する文言は修正させていただいて、認めたいと思います。 

 

 

４．その他、今後検討すべき事項 

（総務課長）  資料に基づき説明 

 

（会長） 

この項目について、ご意見ご質問がございましたらお願いします。 

 

（委員） 

通学路についての記載がありますが、答志中学校の子が鳥羽に通学するようになった場合、船

が桃取までしか行けない時もあると思います。この時に保護者が桃取まで迎えに行けない家庭へ

の配慮などがあればいいと思います。 

（会長） 

この項目には通学路の安全確保等のことを記載していますので、そういった点についても配慮

した対応を期待したいと思います。 

 

（委員） 

施設整備のところに、「校舎」とだけ書いています。これだと運動場等が整備されないイメー

ジになりますので、「校舎等」に変更をお願いします。 

（総務課長） 
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そのように修正します。 

 

（委員） 

校名や制服を変えるというお話しでしたが、校名や校歌は必ず変更する必要がありますか。 

（教育長） 

今回の統合は吸収合併ではなく、対等統合として考えています。このため、新しい名前で新し

いコンセプトの中学校を作りたいと考えています。長岡中学校の統合には間に合いませんが、加

茂中学校の統合のタイミングで新しくできればと考えています。 

（会長） 

校名等についての項目の中に、校名についての記載がないのは不自然なので、新しい校名にす

るというようなことを入れた方がいいと思います。そこの文言も私に一任していただけますか。 

（委員） 

はい。 

 

（委員） 

「校区が広くなることで・・・教師の目が行き届きにくくなる」という表現がありますが、そ

こは、もう少し柔らかい表現ができればいいと思います。 

（会長） 

「校区が広くなることで・・・一層の配慮が必要となる」という表現ではいかがでしょう。 

（委員） 

良いと思います。 

 

（会長） 

以上の修正をした上で、この項目についても認めたいと思います。 

 

 

（会長） 

これで、答申案全ての審議をしていただきましたので、答申案についての協議は終了させてい

ただきます。 

 

 

（２）その他 

（総務課長） 

今回いただいた修正箇所を反映し、これまでの審議会の資料と共に、答申書の体裁を整えさせ

ていただきます。改めて委員のみなさまには完成形を送らせていただきます。 

次回は、審議会から教育委員会に答申をいただくことになります。11 月 24 日（火）13 時 30

分からの教育委員会定例会議の中で、会長より答申書を提出していただくこととします。 

その後は、教育委員会が答申書を基に統合計画の案を作って進めさせていただく予定です。 
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 ５．その他 

（会長） 

４回とはいえ、ある程度長期にわたって、みなさんにご支援をいただき、答申案をまとめるこ

とができました。感謝申し上げます。この答申を活かしていただいて、より一層、鳥羽の教育が

良くなることを願っています。 

本当にありがとうございました。 

 

 

終了 １５：３０ 


